

続・ふるさと

水橋にきた江戸の鷹匠

第1回

將軍徳川家康や吉宗の鷹狩り好きは有名である。鷹狩りは鷹をあやつってキジ・ツルなどを捕まえるものだ。野生の鷹を訓練する人たちは鷹匠、鷹の餌となる小鳥などを集める人たちは餌指とよばれた。鷹匠や餌指は鷹の調教や餌の調達のために関東各地の農村をめぐることがあった。

江戸時代の後半に鷹



匠・餌指が東水沼村や西高橋村にきたことを記す古文書が残っている。かれらが二〇数人できたとき、村は宿泊場所や馬を準備した。宿泊の費用は近くの村で協力して分担する。古文書には卵・鰻・鯉・茄子・椎茸・酒・味噌・砂糖・醤油・白米・墨・草履・わらじ・蝋燭・薪などの費用を書いている。

日本の鷹狩りのはじまりは古い。奈良時代初めにつくられた『日本書紀』によると、仁徳天皇のころに朝鮮半島の百濟から伝来したという。高橋系



鷹匠、餌指の宿泊費用が書いてある帳簿

図によると、戦国時代に東高橋の高橋城主高橋氏が大名宇都宮国綱から戦いの褒美として鷹をプレゼントされている。芳賀町のあたりは鷹狩りに都合の良い土地柄だったの

編集後記

□桜の季節がやってきました。今年もかしの森公園にはたくさんの方が桜を楽しみにやってくるのでしょうか。夜桜、お勧めですよ。

□異動の内示ができました。情報広報係は、現状維持で、また皆さんにお世話になることになりました(〇)ということ、かしの森公園など、カメラを持ってウロウロしている広報マンを見かけましたら、取材協力お願いします。あなたのカメラを意識しない素の笑顔がステキなんです。

□今回、広報のリニューアルをしてみました。いかがですかね？あんなのがあったら…、こうした方がいろいろなお意見お待ちしています。(クロ)

- 編集 芳賀町広報広聴委員会
☎028(677)6032
✉kouhou@town.haga.tochigi.jp
- 発行 芳賀町企画課
栃木県芳賀郡芳賀町大字祖母井1020番地
- 芳賀町ホームページアドレス
<http://www.town.haga.tochigi.jp>
- 苦情専用フリーダイヤル ☎0120(753)898



古紙配合率100%再生紙を使用しています

